



Herrn
Oberbürgermeister
Marc Weigel
Stadthaus 1
67433 Neustadt

Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion Neustadt
Fraktionsvorsitzender

Kurt Werner

Fon: 06321-31299

eMail: kurtwerner@web.de

12.03.2018

Antrag zur Sitzung des Stadtrates am 20.03.2018

Antrag:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, sich bei Minister Dr. Volker Wissing dafür einzusetzen, dass der geplante länderübergreifende Radschnellweg zwischen Heidelberg und Schifferstadt (nicht nur nach Speyer sondern auch) bis nach Neustadt fortgeführt, in Abstimmung mit den betroffenen kommunalen Gebietskörperschaften eine Trassenführung festgelegt, sowie ein Konzept für eine erste Realisierungsstufe erarbeitet wird.

Begründung:

Das Wirtschaftsministerium plant derzeit nach eigenen Angaben die Erstellung von Machbarkeitsstudien für Radschnellwege. Einer der - in einer Potentialstudie als grundsätzlich geeignet ermittelten - Korridore soll von Heidelberg nach Schifferstadt führen.

Da zwischen Neustadt und dem Großraum Ludwigshafen/Mannheim/Heidelberg intensive Pendlerverflechtungen vorliegen und andererseits die Bahnstrecken als Schlechtwetteralternative zur Verfügung stehen, muss die Fortführung des Radschnellweges über Schifferstadt hinaus bis nach Neustadt im originären Interesse der Stadt liegen.

Attraktive Radschnellwege können einen wichtigen Beitrag zur Reduzierung des motorisierten Individualverkehrs leisten und eine wichtige Funktion bei der Bündelung und Beschleunigung des Alltagsradverkehrs übernehmen. Das Umweltbundesamt schätzt, dass sich durch den Ausbau des Alltagsradverkehrs bis zu 30 Prozent der Pkw-Fahrten auf den Radverkehr verlagern ließen. Um der steigenden Nachfrage von Pendlerinnen und Pendlern nach einem verkehrssicheren Umstieg auf alternative Verkehrsträger nachzukommen, halten wir die Ausweisung von Radschnellwegen als unverzichtbar.

Daten zum Stichtag 31.12.2016: In Neustadt gibt es 19.914 Beschäftigte. Davon pendeln 12.307 Personen in einen anderen Ort, lediglich 7.607 arbeiten in Neustadt a. d. W. Die häufigsten Arbeitsorte der Auspendler sind Ludwigshafen (2.211), Mannheim (1.112), Landau (805), Speyer (695), Bad Dürkheim (606) und Haßloch (570). Die häufigsten Einpendlerorte sind Haßloch (984), Landau (477), Lambrecht (358), Maikammer (275) und Ludwigshafen (259).

Für die Verbindung Neustadt a. d. W. – Schifferstadt gäbe es also ein Auspendlerpotential von 4.588 Personen und ein Einpendlerpotential von 1.243 Personen täglich. (Zahlen vom. Stat. Bundesamt, nur Berufstätige ohne Selbstständige, keine Studenten und Schüler)

Mit freundlichen Grüßen

Kurt Werner
Fraktionsvorsitzender

